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Résumé

Les larves de la mouche soldat noire Hermetia illucens L. (Diptera: Stratiomyidae), sont une
solution prometteuse et €cologique pour bio convertir les déchets organiques (reste de
nourriture, légumes et fruits) afin d’atténuer la charge au niveau des Centre d’Enfouissement
Technique. . Dans ce travail nous avons étudi¢ le cycle d’¢levage de cette mouche et les
différents parameétres permettant d’optimiser son cycle biologique dans des conditions semi-
artificielles. L’¢levage des adultes a ét¢ fait dans trois cages en bois de 65cm x 65cm x 65 cm
et les larves dans des bacs en métal galvanisé 70cm x 50cm x 15 cm ; la densité de larves était
de 1.7 individu/cm?.Les résultats obtenus concernent principalement le taux de 1I’émergence,

I’oviposition, le taux de réduction du substrat et 1’évolution du poids moyen des larves.

Les résultats obtenus étaient plus au moins rentables en terme de production de biomasse de
larves et de résidus. Cependant, en terme d’optimisation de [’oviposition, il serait
recommandé d’utiliser des cages d’élevage plus volumineuse et avec une source lumineuse

plus performante.

Mots clés : Mouche soldat noire, Optimisation, CET, déchets organiques.
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Abstract

The larvae of the black soldier fly Hermetia illucens L. (Diptera: Stratiomyidae), are a
promising and ecological solution to bio-convert organic wastes (leftover food, vegetables
and fruits) in order to reduce the load at the level of the Technical Landfill. In this work we
studied the rearing cycle of this fly and the different parameters allowing to optimize its
biological cycle in semi-artificial conditions. The adults were reared in three wooden cages of
65cm x 65cm x 65 cm and the larvae in galvanized metal tanks 70cm x 50cm x 15 c¢m; the

density of the larvae was 1.7 individual/cm?.

The results obtained were more or less profitable in terms of production of larval biomass and
residues. However, in terms of optimization of oviposition, it would be recommended to use

larger rearing cages and with a more efficient light source.

Key words: Black soldier fly, Optimization, CET, organic waste.
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